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“菜鸟”程序员和“大神”程序员差距在哪里

“菜鸟”和“大神”
刚刚走出就业的程序员，技术是刚刚起步的基点。那下面我们就聊一聊有关技术的东西。首先请您先
想这几个问题。现在社会上有很多程序员，那您是否可想过程序员为什么会有不同的水平？你又是哪
类的程序员？“菜鸟”程序员和“大神”程序员差在哪里？真是差在技术上了吗？那不是差在技术上
差在了哪里？

上面很多一连串的问题，没有把你搞晕吧！那就听我一一给您分析这个问题背后的答案。确切的说程
员分为“菜鸟”程序员和“大神”程序员。

一个程序员有多优秀，就得看他写的代码！程序员自己的代码才是自己工作状态的真实体现。

“菜鸟”程序员和“大神”程序员到底有什么区别哪，那我们就来看看。

代码的展现，网络的应用
展现题目：一个很小的功能，比如说一个当鼠标移动到一个标题下，在下面显示其可选菜单。

“菜鸟”程序员的代码是什么样子，自己想一下。“菜鸟”程序员的代码往往会会写的比较冗余，而
这些代码不是从书上找来的就是从网上找来的还有可能就是自己会这一部分代码（仅存记忆的提取，
正的原理似懂非懂，好像雾里看花）。

“大神”的代码会写成什么哪？“大神”程序员的代码，当你看的第一眼：简洁；第二眼：真“N”
用最少的代码，把这个程序写的非常精辟了，体现的自己的思维思路。

为什么会出现这样的现象，同样一个小的功能，放在不同的手里就产生不同的结果。这个难道不值得
们去探究原因吗？

真正的原因是:“菜鸟”程序员没有将自己的思维融入代码，代码是程序员思维智慧的结晶。当我们拿
这一个小功能的时候，我们首先一看，这方面的知识自己准备不足，于是就上网找去了。假如我们去
一下如何去解决，我们解决的方法一般会有两种，第一种是自己会从网上或者是书中找到类似的代码
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第二种就是请教别人指点，这种方法感觉不太可能，因为在工作中，大家都很忙，相互讨论帮忙很少
。上网搜的时候我们会经常出现这样的现象：看到这个要编写的程序，感觉自己没什么思路，自己从
上找，找了半天我们收获不大，看了很多实现的方法，但是我们花很长的时间去理解，这样虽然把问
搞出来了，然后就去玩去了。有些时候运气好，想找的问题正好有这类问题的解决方法，那我们就直
把代码搬过来，搞定！所以我们就一直这样循环下去，到最后我们什么也没有留下，下面一幅图就显
我们”菜鸟”程序员的现状.

(这一幅很有寓意的图)

“大神”程序员首先拿到这个程序，自己做的第一件事情，就是思考！自己先思考如何实现这个问题
与原来相关知识可以借鉴，列出解决问题的可能性，考虑解决问题的最难点，所以上网搜的时候，直
搜问题的解决问题点，将其转换成自己的思想，用自己的思维写出自己想要的代码来，这就是代码是
维的结晶的精华。

“菜鸟”背后的答案
通过这一个问题的对比，我们可以发现我们为什么成为“菜鸟”，因为我们没有思考，没有去仔细研
找到其中的规律，找到问题的本质。本来想建立自己的思维程序，自己没有这个意识，所以自己就一
停留在“菜鸟”的水平上去。

“大神”程序员那样做通过认识几个重要的知识点，就把这个问题就解决了，所以技术对于他们来说
没有任何难度而言，因为他们经过了不断的思考，所以我们就应该认清我们“菜鸟”和“大神”之间
差距在哪里？我们不应该逃避这个问题，因为这个问题决定我们解决问题的态度，决定着我们的人生
值。

在程序员当中，为什么人家能整八千一万而自己却只能挣四五千（在程序员里最低），这就是根本原
。思考，解决问题的能力！它就是你到了一家企业的价值，其实在企业中不在乎你拿走多少薪水，关
在于你创造了多少价值。就是因为这四五千收入差值，出去生活的基本消费，等都退休时，你会发现
个富翁，一个穷光蛋。我们都想成为富翁，所以我们如何才能成为富翁，我们可以把问题下移一下，
们如何成为一个“大神”程序员，我们必须要变，我们改变我们自己，首先当我们遇到这样的问题的
候我们应该改变我们的思维方式，我如何才能解决这个问题，而不是遇到问题就上网找答案，这个问
和我以前的知识有什么关系和区别，这样我们就在学习中解决了这个问题。如何培养自己的编程思维
编程只有我们有自己的思维，我们才叫一个独立体，我们才能创造意想不到的价值，对于自己这样做
身是百利而无一害，因为现在的编程风格（源于自己的思想）不知道哪一种会“火”起来，这样编程
世界才能百花争艳。

通过这样一个小的实例就可以说我们为什么还是“菜鸟”，因为我们整个学习技术体系存在问题，我
的学习方法存在着很大的漏洞。

反思自己
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回想自己的往事，当初自己在做牛腩新闻发布系统的时候：自己照着视频上一点一滴的敲完了，自己
觉很兴奋，但是等到运行的时候自己又胆怯于测试，自己做完了这个系统跟自己没有关系了。真的没
系了吗？首先来说自己连自己的做出来的东西测试自己都不敢这就是最大的问题。其实测试测试我们
正学习到知识的时候，这一点我自己做的不好。自己更没有将系统在每个浏览器上测试一下，自己没
这个勇气，也有可能是自己没有想到这个问题的严重性，但是当我从事网页项目开发的时候才知道，
个浏览器兼容问题使我们必须要考虑的。这有解决好这些问题，这就是我们最大的进步。把兼容问题
成总结，这对于我们来说以后从事网页项目开发就是一笔宝贵的财富，为将来我们在做开发的时候提
更加有力的保证，所以当初自己的做这个系统的时候，自己没有好好的把握，自己现在意识到当初自
的失败，但是失败并不可怕，当我们意识到了这个问题的时候我们如何改变我们自己才是我们要前进
方向和目标。当今天这个问题惊醒我的时候，让我措手不及，所写下这篇博客以示警戒。

“菜鸟”转变“大神”之思
菜鸟们（我自己也是），我们该醒醒了，我们如何适应企业，如何适应将来的发展，如何生存是我们
个程序员必须面临的问题。我知道想当管理者的程序员很多，但是别忘了，从事软件业是从程序员一
步做起来的，我们连做好程序员的底子都没有，那我们如何受到同事的尊重，领导的重视，这个问题
我们很近了，我们现在应该转变我们的观念，学习的观念，适应企业的观念。

总结
思考解决问题的方法,不要滥用手中的工具,建立自己的编程思维,开发自己的创新力,展现自己的编程精
。

这就是“菜鸟”程序员和“大神”程序员之间的的区别,以上是我的个人感受,仅代表个人意见,若有得
之处,多多见谅。

转自：http://www.cocoachina.com/programmer/20150410/11527.html
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